

Editorial

L'année nouvelle est là, avec ses promesses et ses résolutions, bonnes ou mauvaises. La nôtre est de continuer à vous donner des gages de lectures de qualité, et de garder votre confiance.

Ce numéro vous apportera assurément des informations nouvelles et utiles. Il s'ouvre par une analyse du phénomène de toux prolongée chez l'enfant, problème fréquent en médecine de première ligne. Il se poursuit par une corrélation entre la prévalence du diabète de type 2 et le statut " social ". Ce travail est issu d'une fédération de maisons médicales et démontre la fécondité scientifique de ce type de collectif, n'en déplaise à certains porte-parole de syndicats médicaux. D'autre part, il est agréable de constater que ces deux articles émanent de médecins de famille exposés aux problèmes de terrain.

Un bilan d'une activité de coopération en chirurgie cardiaque au Cameroun est ensuite abordé, et démontre l'implication de notre communauté dans la coopération au développement.

Un problème vécu au quotidien par nombre de nos confrères est l'absentéisme dans les consultations, qui " bloque " des plages précieuses où des urgences

pourraient être traitées. Un article en provenance de notre Ecole de Santé Publique tente d'analyser la situation et de lui proposer des solutions.

Un article de synthèse est consacré à l'usage des moniteurs de mouvement en clinique pédiatrique. Il s'agit là d'une branche de l'exploration fonctionnelle en plein développement.

Plusieurs cas cliniques très variés complètent le sommaire et nous entraînent dans des réflexions complexes mais stimulantes.

L'imagerie du mois nous replonge dans l'embryologie, discipline qu'il serait malséant de ma part de vous inviter à négliger !

La rubrique " histoire de la médecine " évoque un phénomène courant dans la recherche scientifique, et que d'aucuns nomment " sérendipité " : le rôle de la contingence, ici appliquée à la greffe rénale. On verra comment le hasard et l'erreur ont fait progresser la connaissance. Une grande leçon d'épistémologie.

S. Louryan,
Rédacteur en Chef.